

ron al tipo; las inversiones crecieron exponencialmente.

Albacete está conquistando su lugar en Castilla-La Mancha, España y Europa. Reivindicamos la redacción de una ley que reforme el gobierno y la administración local y procure que los municipios españoles dispongan de los medios apropiados para atender adecuadamente las necesidades de sus ciudadanos y ciudadanas.

## Diálogo

Sabemos mejor cada día cómo tenemos que gobernar: dialogando.

El Nuevo Albacete despierta y despega por la negociación con quienes piensan diferente, por la negociación con la Comunidad Autónoma, con la Administración Central, con la recurrencia a Europa, por la participación ciudadana continua.

Conocemos mejor la historia y el deseo de porvenir de Albacete. Conocemos mejor su historia para respetarla, y la proyectamos para construir el futuro de Albacete. Sabemos con quién lo hemos de hacer. Y tenemos experiencia de hacerlo juntos, contigo, todos juntos.

Al nuevo Albacete, al que desde el Ayuntamiento, como alcalde, doy alas, han contribuido: **Comisiones Obreras**, que creyó en el cambio, apostó singularmente por esta ciudad de Castilla La Mancha, y defendió con fuerza la transparencia en la gestión pública.

La **Unión General de Trabajadores**, que nos llevó a Bruselas para decir todos juntos que la Universidad y los personas trabajadoras apostaban por la innovación, por la investigación en las empresas. La **Cámara de Comercio de Albacete**, que mantuvo hasta el fin la necesidad de referenciar Albacete como un centro atractivo de turismo comercial, a la vez que abría facilidades sumas para el comercio exterior.



La oposición, atenta para la réplica.

La **Confederación de Empresarios, FEDA**, que puso sobre la mesa la necesidad de reconstruir la ciudad de Albacete como la ciudad de referencia regional del comercio, del turismo comercial, de las plataformas logísticas y del Centro Europeo de Empresas por la Innovación, CEEI.

La **Junta de Comunidades**, que comparte con nosotros que Albacete es la Puerta de Castilla-La Mancha al Mediterráneo en cuanto a ciudad para la logística, y que apostó y apuesta por nuestra ciudad con la instalación en Albacete de la Facultad de Medicina, el Centro Regional de Investigaciones Biomédicas y el Centro Regional de Estudios del Agua, CREA, el Parque Científico y Tecnológico, el Jardín Botánico, la Agencia Regional de la Energía, la sede de la Defensora del Pueblo.

La **Diputación Provincial**, que nos consideró siempre como un municipio de referencia de la Provincia que gobierna. El Gobierno de España, que atendió nuestras principales y más históricas reivindicaciones: agua en cantidad abundante, precio ajustado, calidad óptima; tren de Al-

ta Velocidad y aeropuerto; Eurocópter por política sabiamente compartida con la Comunidad Autónoma y el Municipio, la capitalidad de la justicia de Castilla-La Mancha.

## Escuchar

Como alcalde, me he sentido más que asistido y la ciudad a la que sirvo habrá de recordar este nuevo despertar de la ciudad, título que tomo prestado de la profesora **Elia Gutiérrez** a cuyos consejos recorro con frecuencia, al igual que escucho con respeto a los colegios profesionales de **abogados, economistas, arquitectos, aparejadores, ingenieros técnicos industriales, ingenieros agrónomos, junta central de regantes y usuarios de la Mancha Oriental** y a la **Universidad de Castilla-la Mancha**, para ordenar el término municipal de Albacete con la ciencia que precisa y la consideración respetuosa al patrimonio ecológico y agrícola, a la proyección industrial, a los equipamientos socioculturales, a la necesidad de vivienda que pudiéramos exigir y

que aspiramos a proyectar.

Unirnos para no dar la espalda a las potencialidades de la ciudad es la estrategia política. Por eso constituimos el grupo inicial G-14. Sindicatos, empresarios y administraciones firmamos un 11 de enero de 2000 un documento estratégico hoy culminado. De este grupo surge la Agenda Local 21, el Observatorio de Desarrollo sostenible. Y surge también el **Foro de la Participación**. El Foro de la Participación y el Consejo de presupuestos participativos, que aprovecha también la experiencia de Porto Alegre, Brasil, es de una novedad constitucional tan importante, que está mereciendo todo tipo de análisis por intelectuales, universidades y foros de ciencia política. La experiencia de presupuestos participativos la hemos explicado en decenas de ciudades de toda España, gobernadas por todas las sensibilidades partidarias. Albacete es modelo en las formas del nuevo modo de gobernar, acorde con la nueva *gobernanza* que se estimula en Europa. Esto también es un "parabién".

No me parece apropiado ahora nombrar a cuantos han apostado por esta forma de gobierno participativo. ¡Son tantos! Sus nombres habrían de escribirse en lugar preferente de la historia más reciente de Albacete y para siempre. Para siempre se ha escrito en el viento el nombre de **José Manuel Pérez Pena**, al cual, ya sin pudor alguno, puedo decirle Gracias. Su actitud de defensor del desarrollo sostenible, del suelo y del agua, contra la contaminación y por la ecología; por el empleo digno y por el saber, por la igualdad, la justicia y la participación fueron tales, que su nombre ya está escrito en mí como la persona más desinteresadamente colaboradora durante los años que su vida coincidió con mi gobierno.



*"El alcalde no tiene voluntad de fomentar la construcción de viviendas de protección oficial; es necesaria menos demagogia y más llaves en mano. El Plan de Ordenación Municipal oculta intereses. Albacete tiene el peor transporte público de toda España. Pasará a la historia como el alcalde que renunció a los derechos de Albacete para abastecerse del agua superficial del Júcar".*

Mª Llanos Navarro,  
portavoz del Pp



*"El discurso del alcalde es el cuento de la Lechera, pero la realidad es que no escucha a los vecinos que le dicen que en sus barrios hay casas abandonadas y ratas por las calles. Decir que su acción de gobierno está presidida por el principio de realidad y el conocimiento cercano, es para poner los pelos de punta".*

Rosario Gualda,  
portavoz de lu